

2015

12  
December

Koshikishima information

# 甑島振興だより

「甑島国定公園」や「長目の浜等の植物群落の天然記念物」の指定、国定公園指定後の甑島の観光を軸とした地域振興を図るための方針である「甑島ツーリズムビジョン」の策定等、平成26年度は、甑島にとって大きな動きのある一年でした。

平成27年度においては、「甑島ツーリズムビジョン」に定められた行動計画を実行していくため「甑島ツーリズム推進協議会」が設立され、また蘭牟田瀬戸架橋の完成後の甑島のあり方について「甑はひとつ推進会議」において、地域住民が主体となった議論が進められています。

今回の「甑島振興だより」では、今年の主な出来事をご紹介します。



## 甑島国定公園の指定について

3月16日(月)、甑島国定公園の指定について、環境省が官報告示いたしました。

同月28日(土)には、国定公園指定を祝い、国際交流センターにおいて県主催による記念式典が開催され、小里環境副大臣、伊藤鹿児島県知事をはじめとする多数の参加のもと、国定公園指定を祝いました。

また、当日は、上甑町、下甑町に設置されたサブ会場において式典の同時中継を行うと共に、里町、鹿島町での記念石碑除幕式の模様も映像中継されました。

なお、3月10日(火)には、「甑島長目の浜及び潟湖群の植物群落」が国の天然記念物に指定されています。



## 甑はひとつ推進室の新設について

合併以降、甑島地域の振興については、企画政策課(甑島振興グループ)を中心として事業の展開を図ってまいりましたが、甑島の振興、甑島ツーリズムビジョンの進行管理等を担う部署として、企画政策部に「甑はひとつ推進室」が4月に新設されました。

室は4名体制で、甑島の各支所、住民の皆様と連携しながら、「宝の島」である甑島の地域振興を図っていきます。

## 蘭牟田瀬戸架橋建設要望について

9月17日(木)、福岡市において、岩切市長、上野議長、甑島の住民代表として蘭牟田瀬戸架橋建設促進期成会会長(中野重洋鹿島地区コミ会長)と副会長(石原昭憲上甑地区コミ会長)が参加し、国土交通省九州地方整備局に対し、架橋の早期完成、甑島縦貫道全線の早期整備など4点について、要望を行いました。

蘭牟田瀬戸架橋関連の工事については、計画されている3つのトンネルも貫通し、橋梁工事についても目に見えて進捗している状況です。



## 甑島ツーリズム推進協議会の設立について

昨年度策定いたしました「甑島ツーリズムビジョン」に定められた行動計画を実行していくための組織である「甑島ツーリズム推進協議会」の設立総会が10月14日(水)に里公民館で開催されました。

会長には、岩切市長が就任し、今後5年間でツーリズムビジョンに定められた行動計画を実施していくこととしております。

協議会には、「地域振興部会」、「環境保全部会」、「教育文化部会」、「観光振興部会」の4つの部会が設置され、甑島の住民の方々と共に活動を展開していくこととしておりますので、多くの方々の御協力をお願いします。

## 甑島蓄電センターの完成披露式について

11月19日(木)、甑島蓄電センターの完成披露式が、蓄電池の設置場所である上甑町の旧浦内小学校校庭で行われました。

この設備は、本市と住友商事による共同実証事業「甑島リユース蓄電池実証事業」として整備し、国内では初めての蓄電池事業所として新しいエネルギー関連事業モデルの構築を目指すものです。



## 長浜漁業集落の農林水産祭内閣総理大臣賞受賞について

11月23日(月)東京都の明治神宮会館で行われた平成27年度農林水産祭式典において、下甑町の長浜漁業集落が内閣総理大臣賞の表彰を受けました。

今回の受賞は、長浜漁業集落が平成22年度から取り組んでいるタカエビ漁で獲れる未利用極小タカエビを用いた商品開発や、漁業者だけではなく女性も積極的に参画し、集落全体で地域づくりに取り組んだことが評価されたものです。



## 甑はひとつ推進会議について



蘭牟田瀬戸架橋完成後、ひとつとなる甑島地域のあり方について、甑島地域住民が主体となって議論する「甑はひとつ推進会議」が昨年10月に設立されてから1年が経過しました。

推進会議においては、地域の課題について意見交換すると共に、支所、診療所等の行政施設を含め地域住民の生活について、架橋完成後どのようにあるべきかを議論し、今年度中にとりまとめを行い、市長に提言する予定です。

### 編 集 後 記

早いもので今年も終わろうとしています。

今年も甑島においては、「国定公園の指定」、「ツーリズム推進協議会の設立」、「国民文化祭の開催」、「鹿島支所での新たな恐竜骨格化石展示」、「地域おこし協力隊見習い隊員」など、ニュースの多い年でした。

来年においても、「甑島ツーリズム推進協議会」の本格的な活動の展開が図られることや、甑島の将来のあり方について「甑はひとつ推進会議」から提言が予定されるなど、甑島の将来にとって重要な年になると感じているところです。

来年も、甑島を多くの方が訪れ、そのすばらしさを実感いただき、甑島に暮らす市民の皆様が甑島に住むことに喜びを感じられる年となりますことを願っております。

#### ■甑島振興だよりに関する問合せ先

**事務局 本庁 甑はひとつ推進室** TEL.0996-23-5111